



# し わ そう 志・和・創

～志と和をもって未来を創る生徒の育成～

宇部市立厚東川中学校  
学校だより  
2021/3月号  
ホームページ「厚東川中」で検索

## 立志式を行いました

2月6日（土）に立志式を開催しました。2年生の一人ひとりが保護者の前で、立志の決意を力強く発表しました。その姿は、とても立派で頼もしく見え、固い決意の表れを感じました。式に参列された保護者のみなさんは、生徒のたくましく成長した様子を感じ深い気持ちで見つめていらっしゃいました。



## キャリア教育講演会

2月6日（土）の立志式後に、キャリア教育講演会を行いました。今年度は、JICA山口の沼千裕さんを講師に迎え、青年海外協力隊としてタンザニアに赴任したときの様子を中心に講演をされました。

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、2年生と保護者以外は、各教室でZOOMによる遠隔視聴をしました。



# 「志を立てる」

校長 梅津 麻由美

## 3月行事予定

2月も半ばを過ぎ、日中は春のような暖かさを感じる日が増えてきました。三寒四温という言葉の日々、実感すると同時に、本格的な春の訪れが待ち遠しく感じられます。

さて、先日行われた2年生の立志式で、吉田松陰の「志定まれば、気盛んなり」という言葉とともに、橋本左内の次のような言葉を紹介しました。

「誰にでも何かの仕事に適する素質がある。世の中が必要とするものは多く、自分が役に立てることが必ずある。」

橋本左内は、吉田松陰と同時代を生きた幕末の思想家です。大変優秀な人物で、15歳のときに未来の自分に向けて「啓発録」という文章を書いています。「啓発録」には、次の5つの項目が記されています。

- |          |                                |
|----------|--------------------------------|
| 1「稚心を去る」 | 子どもっぽい心や甘えを捨てる。                |
| 2「気を振う」  | 心を奮い起こし、怠けたり油断したりしないようにする。     |
| 3「志を立てる」 | 夢や目標をもち、努力を続ける。                |
| 4「学を勉める」 | 優れた人物の立派な行いを見習い、道徳心を磨き、人格を高める。 |
| 5「交友を択ぶ」 | 自分を高めてくれる友達を選ぶ。                |

橋本左内は子どもの頃、自分の弱さに悩み苦しむ、このままでは国や藩のために役立つ人間にはなれないと考えていました。そこで、「啓発録」を書き、志を刻み込むことで、立派な人間になろうと決意をしています。



「啓発録」に書かれた5つの項目は、100年以上の時を経て、現代を生きる私たちにもそのままあてはまる内容です。特に、「夢や目標をもち、努力を続ける」ことは、これから進路選択をする中学生の皆さんにとっては大変重要だと考えます。

世の中には、夢や目標があっても叶えられない人がたくさんいます。夢や目標があれば、必ず成功するとは限りません。しかし、成功する人には必ず夢や目標があります。スポーツの世界でも、学問の世界でも、ビジネスの世界でも、成功した人たちは必ず夢や目標をもっていました。やはり、すべては夢や目標をもつことから始まると思います。

立志式は、生徒の皆さんの未来を応援するための式です。自分の夢や目標に向かって、勇気をもって困難や失敗を乗り越え、苦しくてもくじけずに努力を重ねてほしいと思います。

日	曜	行 事
1	月	安全点検
2	火	生徒集会 いじめ問題対策会議
3	水	職員会議（全体） ノー一部活動デー オンライン英会話(1,2年)
4	木	ALT来校
5	金	集金日 3年生を送る会
6	土	
7	日	
8	月	3年生給食終わり
9	火	卒業式会場準備 ノー一部活デー 公立高校学力検査 宇部高専入学説明会
10	水	同窓会入会式 卒業式前日準備 ノー一部活動デー
11	木	卒業証書授与式 1・2年家庭学習日
12	金	
13	土	宇部日報軟式野球大会(14・20日)
14	日	
15	月	職員会議（研修） ノー一部活動デー
16	火	総合（楮たたき） ALT来校
17	水	
18	木	
19	金	小学校卒業式
20	土	春分の日 近郷卓球大会
21	日	
22	月	新入生物品受け渡し
23	火	総合（塵より）
24	水	職員会議（全体） ノー一部活動デー
25	木	専門委員会 ALT来校
26	金	修了式
27	土	
28	日	
29	月	年度末休業始め
30	火	離任式
31	水	

## 家庭学習日のお知らせ

3月11日(木)に第5回厚東川中学校卒業式を予定しておりますが、昨今の新型コロナウイルス感染症の状況から、万一の感染や蔓延を防止するため、今年度の式典は、卒業生、保護者、来賓2名(PTA会長、学校運営協議会会長)、教職員のみで実施することとしました。

そのため、1・2年生につきましては、3月11日(木)を家庭学習日とします。卒業式は、全校生徒にとってかけがえのない行事であり、本来であれば卒業式に1・2年生も出席し、卒業生の門出をともに祝福したいところですが、今回の対応について何とぞご理解のほど、よろしくごお願い申し上げます。